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1. Пятый комитет настоящим представляет шестой сессии Генеральной 

Ассамблеи дополнительный доклад о бюджетной смете на 1952 фина~со

вый год. Этот доклад касается отдельнь~ конкретных рекомендаций Ко-

митета по некоторьш аспектам сметы на 1952 год, в отношении которых 

не было принято окончательнаrорешени~ в момент, когда Генеральная 

Ассамблея на своем 357-м пленарном заседании, 21 декабря 1951 г., 
1/ 

принимала резолюцию об ассигнованиях на 1952 финансовый год. В 

указанной резолюции утверждался общий бюджет на 1952 ~о~ в валовой 

сумме в 48 096 780 долл., сог~асно рекомендации Комитета в его пре

дыдущем докладе от 20 декабря 1951 г. (А/2022). 

2. Главные статьи, о которь~ идет речь в настоящем дополнительном 

докладе, относятся к бюджетным статыnvr за 1952 год, на которые Г€-

неральная Ассамблея утвердила временные ассигнования в общей сумме 

в 5 500 000 долл. Эти статьи включают миссии на местах, надбавку 

на дороговизну для персонала ЦентраЛьных учреждений, расходы до-

nолнительного характера в связи с постройкой здания Центральных 

учреждений, смету на Управление Верховного коwмссара по делам 
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беженцев, а таr:же статьи, переданные Пятому комитету другими коми-

тетами Генеральной Ассамблеи. 

Надбавка на ~JЮГОвизну для персонала Центральных учр~ждений 
Организации О б~~ненных Наций 

3. На своих Э25-м ,по 327-е заседаниях Комитет рассмотрел вопрос 

о надбавке нв· дороговизну для персонала Центральных учреждений Орга-

низации, исходя из доклада, представленного Генеральнын Секретарем 

(А/С .5/468 и C>J:·rs,l и 2), и из второго доклада за 1952 год Консуль

т.D.тивного комитета по административным и бюджетным вопросам (А/2039), 

Б которь:х разбиралась :эта проблема. 

4. План, предложенный Генеральным Секретарем, основываJrся на еле-

дующих трех г.r:авных предложечиях: 

а) временная Н&,Дбавка на дороговизну, не подлежащая зачету 

для пенси:и, должна быть установлен& в размере 7,5 процента 

ва.т;:ового годового оклада и подлежит вычетам согласно плану 

налогового обложения персонала Организации Объединенных Наций; 

ь) :эта надбавюэ., предоставляется служащим всех рангов, причем 

минимальнЕ,я годовая валовая сумма надбавки устанг.вливается 

в 300 долл., а ма'f{СИJ!J:альнг.я ·- в 750 долл.; 

с) надбавка на дороговизну подлежит увеличению или у:меньше-

нию кю:<:дЫЕ' по,лгода, если это требуется условиями. 

5. В связи с предложениеЕ Генерального Секретаря Консуль1ативный 

комитет сделал следующие рекомендации: 

а) надбавка на дороговизну устанавливается в размере 5 про-

центов; 

Ь) эта надбавка предоставляе"гся только тем сотрудникам 

/ J.Iентральных 
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Центральных учреждений, основноtr годовом оклад которых не 

достигает валовой цифры в 7 000 долл., при том условии, что 

эта надбавка не должна быть меньше валовой суммы в 200 долл. 

в год; 

с) надбавка не· nодлежит автоматическому изменению каждые 
' 

пол го .па. 

Пятый 
6. Приступая к прениям,;-~митет имел на своем рассмотрении проект 

предложения, совместно представленный Данией, Ираном, .I{олу1Уrбией, 

(A/C.5/L.158), состоявший из 

трех резолютивных пунктов, в которых, следуя nредложению Генераль-

ного Секретаря, nредлагалось: 

i) устансвить надбавку, начиная с 1 января 1952 г., в разме-

рэ 7, 5 nроuента валовых окладов; 

ii) эта надбавка подлежит уплате вне зависимости размеров 

окладов, приче:м минимальная валовая сумма ее устанавливается 

в 300 долл. в год, а максималЬная - в 750 долл. в год; и 

iii) разрешить дальнейшее изменение в надбавке на дороговизну 

в размерах 5 проuентов или кратных 5 nроцентам валовых окладов 

на основе среднего процентнаго измевения в стоимости жизни в 

течение шести месяцев, неnосредственно предшествующих измене-

нию в надбавке, по сравнению со стоимостью жизни в мае 1950 года. 

7. Генеральный Секретарь и nредсадатель Консультативного ко:митет'а 

представили Комитету подробтrе заявления no этому вопросу (А/С.5/ 

L .160 и А/С. 5/L .161) . Генеральный .Секретарь разъяснил, nочему он 

не может согласиться на изменения в его nредложении, предложенные 

Консультативным комитетом. Пред се датель Консультативного I{омитета 

/ указал, 
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yi:c.::;;_cJТ_. ''"':' Г~'I:Оt..:одствова.Jiся Комитет при :вынесении его конкретных 

~=аТLбвы~и для rтекоторых категорий персона.па. по это-

J!l:J r:::_Jc~-:v.я ~J ICo;,1;;;:-e re сосредотоцил:~тсь, главным обро.зом, :ra не:•- коль-
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Однако, к 15 сентября 1950 г. конqтатировалось увеличение на 

Э, 4 процента по сравнению с мae:rvi 1950 года. Эксперты заявили, что 

предложенная шкала окладов должна быть пересмотрена ввиду значитель-

наго из11~енения в уровне цен и заработной платы, но в декабре 1950 

года увеличение не представлялось обоснованным и оно не рассматри-

валось, когда Генеральная: Ассамблея приняла новую схем:у окладов. 

Генеральный Секретарь заявил, далее, что между маем 1950 года и 
1 . 

ноябрем 1951 года .. стоимость Ж<Изни в районе Нью-Йорка увеличилась 

на 10,8 процента; если же он предложил надбавку только в 7,5 про-

цента, то это потому, что во многих государствах граждане ~rнужде-

вы ныне платить более тяжелые налоги, чем до сих пор, и он пола-

гает, что персонал Организации Объединенных НациИ не должен нахо-

диться в более выгодном положении. 

10. Председатель Консультативного комитета .заявил, что Консуль-

. тативный КО!IШТет не согласен с тем, что исчисление стоимости жизни 

должно исходить из положения, существовавшего в мае 1950 года, как 

это предлагь.ет Генеральный Секретарь, ибо нельзя утверждать, что 

Генеральная Ассамблея не была знакома со всемИ обстоятельствами, 

относящимися к системе окладов, когда она утвердила, в декабре 

1950 года, новую шкалу окладов и надбавок. Один из представителей 

высказал то мнение, что если Комитет не примет дека.брь 1950 года 

в качестве исходного пункта, то это будет равносильно вотуму недо-

в~рия в отношении Генеральной Ассамблеи, Пятого комитета и Спе-

. циального подкомитета одиннадцати держав, .L-<:оторые рассматривали 

новую систе~r окладов. 

/ 11. Т.'Iнения 
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11. Мнения в Пятом комитете по этшсу основному вопросу раздели-

.. 
лись. 

Некоторые чле:ны Кош1тета были того :мнения, что Генеральный 

Секретарь исхоQит из правильных преапосылок и что JIIaЙ 1950 года 

следует принять как подходящую отправную дату. Другие члены Ко:ми-

тета, в особенн·:::>сти представитель Греции, выскЕJ.зе.ли то мнение, что 

сентябрь 1950 года следует считать более подходяшей датой для этого, 

ибо именно тогда Генеральная Ассш;;б.;rея впервые приступила к рассмо-

трению заключитэльнаго доклада экспертов по вопросу о новой системе 

окладов, Оп{ечая повышение в показ<э.теле СТОИJ\Юсти жизни в Нью-V10рке, 
нояGрен 

достигшее приблизительно 6 процентов между сАнтябрем и 1 1~~1 го-

да, представитель Греции высr<азал ту точку зрения, что надбавка 

должна основываться на этой цифре. Другие члены Комитета считали, 

что увеличение в пеказателе стоvпюсти жизни, которое дается Бюро 

статистики тру да США, полностыо оправдывает предложение Генераль-

но го Секретаря. Ряд членов Ко:-.Iите та высказал то мнение, что слиш-

ком большое значение придается исходно~ дате для исчисления разме-

ров надбавки на дороговизну, в то время как этот воnрос не является 

решающим. Пс их мнению, Коиитет з своем рассмотрении вопроса дол-

жен руководствоваться соображениями здре"вого стлысла. 

12. :КОJ1.~итет отыетил, что 'вБиду того, что надбавки не_ экспатриацию 

и квартирная отменены, чистый заработОI{ значительного числа сотру д-

никовСекретариата понизился. Как правило, большинство сотрудников 

выиграло благодаr;я системе годичных прибавок, которая являет.ся 

неотъемлемой частью нового плана окладов_. но, вообще говоря, Коми-

тет признал то обстоятельство, что эти прибавки предоставляются 

1 сотру д!-1ика:r;I 
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сотрудникам отнюдь не для того, чтобы компенсировать увеличение 

в стоимости жизни, а за качество и за продолжительность их работы 

в Организации. 

Ряд представителей высказал то :мн:ение, что соображения Консуль-

тативного комитета, приведеиные в его докладе, существенны. Взаме:tt 

надбавки на экспатриацию была создана субсидия на репатриацию, и 

так как эта последняя представляет со,бой ви.z:r принудительного с бере-

жения, то она образует значительный фактор в заработной плане мно-

гих сотрудников Секретариата. Помимо того, поскольку квартирная 

надбавка предоставлялась только на врементrх началах, она во всяком 

случае прекратилась бы к концу 1951 года, вне зависимости от общего 

пересмотра систе:r-Jiы надбавок. 

13. Имея в виду вышеуказанmrе соображения, Комитет подошел к 

рассмотрению вопроса о размерах надбавки на дороговизну, а также 

вопроса о том, имеется ли какое-либо практическое предложение, кото--

рое у давлетверительным образом разрешает вопрос на основе компромис-

са между предложениями Консулыативн~го комитета и предложениями 

Ген~рального Секретаря. 

14. Комитет также подробно рассмотрел вопрос о том, какие кате-

гории персонала должmr получать надбавку на дороговизну. 

Представитель Соединенных Штатов Америки указал, что Генераль-

ная Ассамблея установила основтrе принципы в вопросе об окладах 

и что эти принципы в своей сущестденной части были приняты рядом 

специализированmrх учреждениv, Окла~r содержания сотрудников, вхо-

дящих в категорию общего обслуживания, должны основываться на луч-

ших существующих ставках в данном районе для сходной работы; 

/ оклады 
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С'J~:лады соде:ржь.ния со тру :rr:ников, н1:1бир ae1'•iЬIX на между народной о снов е, 

дол:в::-тьr бьrт:r" t;ьязаны с ОI\:Л<'1дами, уштачиваеJ,·iЬПIИ по л~тчшиы ставкам 

дич:л:)матичес:·юй и CJ:;• ~:_й- гражданск::~i службы в гоr;у дарствах-членю~ 

Организат;:н: .. ~.:!':'И дьа принципа додз-н::,r rтрименятъся во всех организа-

циях; г де 6"-r }{И находилис:t- их центральные учj;)еждения. Поэтому, 

любоэ реu.:ение, затрагивающее эти принципы, будет И1vсеть серьезные 

::пст"эдствия .• о·.:~ошеНLjИ согласования политики заработноi'/i пла~_ъr 

О~Jг:-~.низации Объединеннv:>: Нациt'1 и ·специс: .. лиэированных учреждений, 

:::=" .. т- · .1 э г и:_ '-'J дин Jобраз пых rrринципоз; которые Я}iЛЯются неот·:-:емлемой 

членов I{о11;и: ~'-'Т·~ существово.ло в значителы-t::>Й степени единодушие 

о:-носит(:;JТе: 'i') ':'ОГО_. что, поысольк;у речь идс: т о о окладах персонала 

r-:_,т·::-., гop·,rr сr::..:щго обслуживания, эти О!:\:лады должны соответствовать 

наv.лучшrr:;I :.ПJ.;сrтв:у·рJШ'I\11~ оклс~дс:.Р и.лv: ::.арплэ.те_. упле.чивает,:ым за сход-

тз ту, ч·;:о, r~~ -;:-·о :;-,шению, для '"·ого что б, 1 достиг~-1уть такого соответ-

I 1 г 9/' -, 2 \ - i 
J ~ _ ~ 1, r. \Г • ) ' , : i сrтоб:оr надuаш,~о. на дороrовизну была г;редоставлена 

пс:рсс. Гiал;; , вхс .:.tящeJ,l"J в ка;:-егориК' с С5:.ц.:г·:_; о бс лу живания . в 

Цs:-ттра.тr::,ньrх учре У..\;:хент.1яхэ в том ро.ю;ёере, :rсоторы~ требуется для того, 

ч:-·Q(,,r вaJJc:c:·,re ш<:лащ:;: соответствс·Dали лучшим существующим о~ла;J:ам 

1-::г::v; з з.рс оо т но:~! ПJ'ате в районе Центре.льны:х :учреждений, ~ричы.~ мини-

в год; 
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в год; и ь) чтобы все прочие сотрудники Центральных уч:t::эждений, 

валовой за.работок которых не превышает 15 000 долл. в год, полу-

чили надбавку в 5 процентов их валовых окладов, которая, однако, 

t-ю должна превышать валовой циФры в 500 долл. 

16. Различные мнения были высказаны в Комитете по вопросу о над-

бавке D це.Т~:ом. Ряд представителей быJI того мнения, что надбавка 

должна выплачиваться всем сотрудникам без всякого различия, и~о 

все сотрудники затрону'ты повышением стоимости жизни, а с другой 

стороны, если желательно набирать и у держивать на службе высоко-

квалиФицированный персонал, то необходимо, чтобы вознаграждение, 

у плачиваемое сотрудникам всех рангов, было у до влет варительным. 

Предстаnитель Соединенного Королевства считал, что при существующих 

ставках окладов сотрудюши, получающие высокие оюrады, не находятся 

в затру днительном положении, а в настоящий период Финансовых эко-

номий те, кто получают вознаграждение, достаточное .для того, чтоt5ы 

компенсировать напряжение, которое в особенности тяжело для персо-

нала, оплачиваемого по низi{ИМ ставкам, должны принести некоторые 

жертвы. Признавая, что надбавr{а для некоторых категорий персонала 

обоснована, он считал, что максимальная надбавка в 5 процентов 

достаточна д.11я персонала, оплачиваемого по более высоким ставкам, 

а так:>:\е, что надбавка должна уплачиваться только сотру дникв.м, полу-

чающим валовой оклад, не превышающий 12 000 долл. Представитель 

Соедипош.rого Еогn.левства заявил, что он готов внести официальное 

предложение в этом смысле. 

17. Представитель Индии заявил, что ряд правительств обычно пони-

жает надСавку на дороговизну для более высоких рангов сJrужащих. 

/ по его 
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По его. мнеrти::-о, это здсро:в:нй принцип. Этого принципа ,)Н придерживался 

во внесеюЮ!vi им пред~ю:;.;.:"нии (д./С.S/1.162)_, в кото;:->О~;, О!-! провел раз-

личие между ·.;отру дни:нtми_, зарабатывающими jJeнee ва.ловоti суммы в 

7 000 дОЛJ~. l3 ГС д_, Ч c:J'i'PY дНИКRМИ, зарабатывающими более ЭТОЙ cyMivlbl, 

причем д1:я r:сор:соИ к.чтегrрии им предусматриваш.tс:ь ЕС:дбавr-\:с. в размере 

7, 5 пр ··цс:нта (с валов11:м ~v::иниJ1'УI.Ю:м в 200 долл. в год и ва.ловыы макси-

м~пюм },, 350 LJ..Jлл. в год), а для последней кaтerr~pvrи -- на.:::баL3ка в 5 

nроцентов (с Dалоиrм Jl,~аr;:си:м:умом в 500 долл. в год) . 

18. .\от я по вuпрос:у о гюдвиZ\j-юй пжале надбавоr-<::, котu:)Б-5:::: по звалила 

бы в б~т дуи_::с:.· изм:сr:;тт:ь ао.дбавку в соответствии с изненсr-rиюrи в индек-

с тоимnс 1тt. ;:-~vтзни: jvшен.v;я в Комитете рэ.зделv:тись, бОА:Ь~ИН~ТВО ЧЛе-

нов КОI,,ите т г. ('·,r.•ю того I.шения, что F•ремя еце не пришло дJИ вынесе-

ния оконча:·эл::-:оЕ·)Го реnтсния по этому вопросу,_ ибо Ге.-rерал:ьн.1..я Ассам-

бJ~ея :може·~- l;жегощ:.:-1 из~!lеш:ть при,штую надбавку, если этп оказывае7ся 

не о бход~ш:r.r;.'i 

Гене;'.1.ль~ый Сs::\ре--:-арь в:rес ::ото предложение (p_jc . .5/LJJ;e, пункт Зс) 

с те;.r, что с;: со'3латъ '-(, Ее'':ВО у:;::оренноети у персоl-iе,ла 1-'i ца,т:, возмож-

Н()СТ:ь Консу.>l:ЬТ"',тивному с'<·омитету" и Пятому 1-сомитету и.з бежать необходи--

мос~и ~остоя~~о занимат~ся обсухцс~ием и пе~есмотрсм nо~росов окла-

рая сущэстЕу~т F р~Ее госуп~рст~. Генеральная Ассакблея~ в то же 

вре:мr J :rvюrлa бы ожегодно ~орес~v,з тривать ее. 

19. Р.s=ц<: про.иставитес-rтэй ;:;~rсказался в пользу предлОJ.t.:ЭНiiЯ относительно 

та~"·ого автО?iдтическсJ.'О rrзмэнения в надбавке, 1-100 это гтозволило бы 

и прэдупре::,:~.<С'.ТТ:- затру дн:,ттэ.пьноэ поло;~<ение в вопросе u Вl)З~-rнгра:-.:,дении, 

/ r-<:оторое 
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которое может возникнуть в течение года в различmrх частях мира, 

где существуют отделения Организации Объединенmiх Наций. Созда-

ние nодвижной шкалы позволит nрисnособлять оклады в тех случаях, 

когда в этом имеется нужда, и поскольку такая шкала будет автома

тической, она не будет воз'лагать доnолнительного бремени подроб

ного nересмотра ее на органы Генеральной Ассамблеи, на которые 

возложена задача по Финансовому контролю над средствами Организа-

ции. 

20. Значительное число nредставителей было того мнения, что 

создание подвижной шкалы отразится на бюджете Организации Объеди

ненных Наций в такой степени, которая не может быть учтена в на-

стоящий момент, и что этот же результат будет иметь любое автома-

тическое изменение в окладах, которое будет основываться на коле-

баниях в пеказателе цен, nричем не только бюджет Организации Объе

диненmrх Наций будет этим затронут, но и, в свое время, также бюд

жеты специализированных учреждений. Было указано, что подобного 

рода мера наложит обязательства на будущие сессии Генеральной Ас-

самблеи, чего следует избегать, ибо существенно необходимо,чтобы 

nозиция Генеральной Ассамблеи в воnросе о средствах была nолностью 

о бесnечена. Подчеркивалось также то обстоятельство, что изме-

нения.в ставках надбавки каж~Iе шестЪ месяцев отнюдь не требуется, 

/ а. изменение 
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а изменение годичного типа поможет избегнуть бюджетных затрудне

ний, а также позволит Пятому комитету рассматривать вопрос о над-

бавке на дороговизну каждый год по существу, с учетом относи-

'-' ,-

тельюrх изменении в стоимости жизни и всех других имеющих отно-

шение к делу·Факторов. 

Представитель Канады предложил, чтобы, вместо автоматиче-

ского изменения окладов: Комитет принял рекомендации Коrfсульта-

тивного комитета, чтобы характер изменений в стоивости жизни 

явился объектом'постоянного учета и чтобы Генеральный Секрет~рь 

взял на себя инициативу предлагать любые изменения Генеральной 

Ассамблее, если он считает, что это необходимо для по~держания 

эффективности персонала. 

/21~ Суммируя 
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21. Суммируя дискуссию, имевшую место в Комитете по этому ~опросу, 

представителJ? Франции сказал, что он предпочел бы до выяснения поло-

жения отложить решение по вопросу о с:кользящей шкале автоматических . 

надбавок до седьмой I\Jнеральной Ассамблеи, так :ка:к в то время под-

линное значение предложенного нововведония выявится с большой 

ясностью. Он внес в связи с этим официальное продложu:н:ие. 

22. В результатЕ.:: прений по вопросу о затронутых предложон:нэм прин• 

ципов, Комитет пришел :к заключению, что :::юставлоннью на его рас-

смотрение конкретные щх;дложения прЕ=дставлялись Кr"'tж;..;оо 11 отдель-

ности самодоЕлеющими ,хотя по некоторым частям О'I'дольных предложений 

требовалось принятие отдельных рекомендаций по ряду основных вопро-

сов. Комитет пост~но~ил, однако, не обсувдать этих предлоЕений 

отдельно, но рассматрJ:IВать и голосовать .каждсе предло;~соние в по

рядке его поступл&ния, ка:к по ходу дела окалотоя нухсным. Е Iiродолже-

ние всей дискуссии КомитGт но уnускал из виду финансовой стороны. 

отдельных предлоЕений. Конкретные предлш:юния были следующио: 

а) Совместное предлоп<Jние Д~нии, Ирана, Колумбии, Пакистана, 

Турции и Эквадора,. упомянутые вьшю в пункте 6 ( A/C.5/L.l58); 

ь) Видоию..юненная индийская попре-шка :к совмостиому предло8е-

нию, упоминаомому вьшrо в nункте 17 (А/С. 5/L.i62); 

с) Предло.жuнио Франции -:::> скольэящой. шю:iло, упомянутое выше 

в nункте 21; 

d) -Предложоние Соединенных Штатов.Ам..зрики, у:;::::'):мянутоо выше 

в nункте .15 (А/С. 5/1.159/Rev .2); 

о) Словосноо продло~снио Соодинdнного 1\ороловства, упомяну-

тое вы11ю в пункте 16; 
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f) Предложение, внесенное устно предс7авителэм Греции, о надбав

ке в размере 6 процентов всем служащим в Нью-Йорке без огра-

23. 

ничения в отношениv, получаемого ими оклада, и упомянутое выше 

в пунктЕ; :lJ_. 
первых 

Комитет в первую счередь поставил на голосование дваjпункта 

резолютивно•:1 чac1vi coi.Jмe~т!-ro предложенной резоюJ:цJt;и. Пунrст 1 был 

nринят 33 гопосами проти:з :.t.5; при З зоздержавшихся, !JYHi'C~-~ был 

nринят 32 голосами против 14, при 10 IJО'5державпшсся 

Ре~у,11Ь'~'8,т вышеую:1.зRшrого голосоrзпния означал ОУIОiонечиэ Комите-

том других предложений по тому хе предkету; ~оследн~е поэтому на 

голосование поставлены не оыли. 

Комитет принял 34 голосВI·IIИ про:'ИJ:3 14, при 6 ::)оздержавпrихс5::, 

французское предЛОЖАНИВ О '~'ОМ, '-"ТОбЫ рР СО~ОТ}'8НИ';) EO'lpOC-1. О '' UКОЛЬ-

зящей шкалеf!, возбужденного :в пункте 3 совнестно~о пред.;тожытия) 9ыло 

отложено до ближайшей сессии Генеr.Jас'Iьной Ассанблэи, 

24. В соответствии с этими решенияrП·J Пятый :r:оичтет рекомендует на-

значение надбавки на дороговизну для всего персон~ла Центральных 

учреждений на 1952 год з газме:")е 7 )5 ПjJоцен::а за.новогГ' с:г;:лсэ,да; с 

тем чтобы она назнь.чалас::) неза1-3исимо от разнерс:•. получасмоi~о служащим 

оклада, но с тэм: чтобы · НТ1 один с.; отру днт11r<: не получс= л над ба :<К!~! ниже 

300 долл. брут~о) F~ свы~е 750 долл. брутто. 

Для обеепо'-~ения необходимых для опJшть~ на_:·.ба:зок .::;рсд1~ТБ (Jblv'IO 

решено 34 голосами про':'иь 10 > при 12 :воздержавп-'ихся, :шЕ:с:ти в соот-

ветствуюt'J;ИЙ бющсе"? сумт.iу 1 330 000 долл. J рь.спродеJшв е;) иежду не-

сколькими разделами: с T8i\1 чтобы асси:rно:sэ.ние _, одобренноЕ- гто разделу 

33, было соответствутощ::.1м образом сократuоно. 

/25. Контроль 
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25. В ходе рассмотрения сметы по разделу 18 - Общие службы - Коми-

тет на своем 29€-м заседании решил рассмотреть позднее .• но на теку-

щей сессии, пожелание представители Австралии о тdмJ что~~ Генераль-

ная Ассамблея просила делегации содействовать Ге:-r•:эрал~_,ному ССI\:ретарю 

в достижении экономии в числе и размере докумен~ов. 

На 324-м заседании Коми~е'.1.' принял за ocнODJ дисr<~тссиj·: :;:с• этому 

вопросу nроокт рез олюпии, внесенный Генер.з.ль:н.ы~,; С eiCf""-::ap(7iv1 (Р. /С. 5/ 
1.155) в соответствии с поручением Коk~тета. 

26. Помощник генерального секретаря по делам Департ~мента кLнферен-

ций и общих служб объяснилJ что вrrнесоние резо.;-r:юции 1:1 ре."щкции, пред-

ложенной Генеральным Секрет~рем, даст ему ~озмсжFость D ~олъ~ей 

мере проявлять усмотрение в сокращении uи~ла не нэобходи•GУ докумен-

то в. Он nросил делегации воздержа'rься от затреt.iоваt-шя L· .)I<:унентов 

в чрезмерно большом количес7Ее экземпляров. Он далее ук~за~; что 

в соответствии с ранее выраженными пожеланиям~1 ;J количес т не, докумен-

то в, выпускаеиь1х для пользования з Секретарио.J:э, сскре..ти.'1ссь нс.t одну 

треть. За отпечатанные типографским способом докуме~J:'!'Н JlЕ"J1?Гации 

платят, но следует предусмотреть также введение контроля наn бесплат~ 

ным распределением: мимеографированных докумеН".!.'ОJЗ. Прое:;:-~:• р~-золюции 

в одной своей ч.з.сти имел в виду именно это. 

27. Представитель ~встралии, говоря о nроект~ р9зол~ци~J ~1сказал 

уверенность в том, что государства-члены Оргаю·iзацvР-i Г'l)!1J1,':-,&'l' все 

старания к тому, чтобы осуществить намеченные ра зо.люп;и~ir; r~ели. Он 

понимал пункт 1ar i в том смысле, что прJведение поD.робя:нх исследова

ний должно точно ограничиваться заданием, причем всякий орган, по 

/иниJJиативе 
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инициативе которого производится такое исследование обязан точно 

указать характер доклада, который ему желательно получить. 

В связи с этим пунктом несколько представителей специально 

указали, что в их намерения но входит в какой-либо мере органичить 

объем докладов, необходимых для представления полного обзора данным 

органом рассматриваемого им вопроса. Комитет считал, что он обязан 

указать Секретариату на необходимость избежания непроизво~ительной 

траты бумаги, для чего все органы должны сообщать Секретариату свои 

пожелания, благодаря чему прекратится рассылка правительствам госу-

даретв-членов Организ8 цнrr объсм:!l~тых м8ловажных документов. 

28. Ряд01.1 представителей были высказаны пожелания относительно 

способов достижения экономии nри распределении документов, - поже-

лания, заслуживающие подробного изучения их Генеральным Секретарем, 

как например устройство особых ящиков для оставления в них докумен-

тов для отдельных делегаций; составление инструкций для ~елегаций 

о пользовании документацией, в особенности в продолжение сессий 

Генеральной Ассамблеи вне Центральных учреждений; предварительное 

обсуждение с соответствующими органами о том, которые из мимеографи-
' 

рованных документов подлежат наnечатаЕию типографским способом. 

29. Хотя Комитет nризнал принципы, положенные в основу проект& ре-

золюции, он тем не менее не с--Iел нужным изменить правила, установ-

ленные Генеральной Ассамблеей в связи с переводам документов. 

30. По предложению представителей Австралии и Индии было решено 

объединить воnроz:щ, перечисленные в пунктах 2 и 3 в первоначальной 

редакции проекта в единый пункт, начинающиУiся с вводных слов 11 пред-

лагает Генеральному Секретарю 11 ; Комитет принял измененную т&.ким 

/образом 
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образом резолюцию 41 голосом, при 5 воздержавшихся, причем голосов 

против подано не было. 

31. В соответствии с вышеуказанным решением, Пятый комитет река-

мендует Генеральной Ассамблее принять р~золюцию IV о контроле и 

ограничении документации, приложенвый к настоящему докладу. 

Програм1\1Ы работы, проводю~tые за ответственностью Организации 
Объединенных Наций (Финансируемые добровольными-вЗносамr-О 

3~. На своем 323-м заседании Комитет рассмотрел внесенныЦ 

.92азилией проект резолюции (A/C.5/L.120), в котором подчеркива-

лась ответственность Генерального Секретаря перед Генеральной Ассам-

блеей за расходование в административном порядке средств в связи с 

проведением программ работы, финансируемых добровольными взносами, 

а равно ответственность Комитета за рассмотрение каждый год админи-

стративных аспектов означенных программ. Цель предложеЕия заключа-

лась в обеспечении правительствам государств-членов Организации, 

предоставляющим значительные суммы, возможности проверки проведен-

ной работы на основании ежегодных отчетов Консульт-ативного комитета 

по административным и бюджетным вопросам, и обеспечить также, чтобы 

расходование средств в административном порядке !3 связи с указанными 

nрограммами подлежало регулярной проверке, осуществляемой при про-

изводстве расходов по обыкновенному бюджету Организации Объединенных 

НациИ. 

33. СоединеНhЪiс Штаты АJ,:ерюси предложили поправку 

(А/С, 5/1.142) к бразильскому проекту резолюции, с которой автор 

nроекта согласился в самом начале прений.Этой попраDкой специально 

предусматривалось, что-административная частъ програм1\~ технической 

/помощи, 
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помощи, финансируемой добровольными взносами и выполняемой Организа-

цией Объединенных Наций, должна подлежать проверке Консультативного 

комитета в rой же мере, что расходование средств по обыкновенному 

бюджету. Поправкой Консультативному комитету предлагалось выска-

зать соображения по вопросу о практике и о порядке расходования 

средств при выполнении утвержденных про':'рамм рr1боты, финансируемых 

за счет внебюджетных сумм в своем годовом докладе Генеральной Ассам-

блее о проверенной отчетности означенных программ. 

Представитель Соединенных Штатов Америки объяснил~ uто цель 

предлагаемой поправ:rеи заключается в проведении различия между адми

нистративной частью программы технической помощи в известной мере 

предусмотренной в ряде разделов обыкновенного бюджета Организации 

Объединенных Наций, с одной стороны, и административными расходами 

по другим специальным програм11:ам работы, утвержценным ГенеральноJ;ir 

Ассамблеей, с другой. 

34. Председауель Консультативного комитета указал, что основной 

вопрос, подлежащий разрешению, заключается в том, надлежит ли вве-

сти в законодательном порядке I<"онтроль над внебюджетными суJIIмами. 

Консультативный комитет высказал свою точку зрения в своем сельмом 

докладе, относищемся к 1951 году, по вопросу об административных 

бюджетах специализированных учреждений (А/1971, пункты 13-17), в 

котором указывалось, что за двумя или тремя исключениями не суще-

ствует никаких положений о рассмотрении подобных специальных проек-

тов конференциями означенных учреждений. Они подлежат утверждению 

одного толы\о секретариата. По 11шению Консультативного :комитета, 

этот порядок не соответствует тому, который принят в отдельных 

/государствах, 
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государствах, и Генераль~ая Ассамблея мажет пожелать изменить су-

ществующую систему. 

35. Представитель Австралии, указав на то, что правлен~е Между

народного чрезвычайного фонда помощи детям при Организации Объеди~ 

ненных Наций, было создано Генеральной Ассамблеей специаль~~ для 

• 
осуществления контроля над расходованием средств в административном 

порядк6 при выполнении программ Фонда, считал, что если Генеральна~ 

Ассамблея передасr часть функций, исполнение которых поручено прав-

лению,какому-то д~угому учреждению, возникнет конфликт в соответ

ствующих полномочиях. Он сомневался в цел.есообразности включения 

Ме~дунароnНОГО ЧрОЗtЫЧаЙНОГО фонда ПОМОЩИ деТЯМ Б ЧИСЛО учреждеНИЙ, 

подпадающих под действие предложенной резолюции. 
Пятый 

Тем не менее,jкомитет склонялся к тому: чтобы признать сообра-

жения Комитета и его рекомендации о программах работы, фи-

·нансируемых за счет добровольных взносов (после того как Комитетом 

был рассмотрен затребованный им доклад Консультативного комитета и 

доклад· Ревизионной комиссии об отчетности по программам работы), 

окажутся полезными правит~льствам, делающим взносы, установить свое 

отношение к означенным программам. В соответствии с _выr:rеизложен-

ным, Комитет единогласно решил рекомендовать Генеральной Ассамблее 

принять проект резолюции V, при~оженный к настоящему докладу. 

/Ассигнования 
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Ас CИГHODГ.I.J;:-;: ___ ~e}.IOHHO УТБ(Эр:::сr,еНН' Ie _ПО р:·...:'"'· 
бюджета_н~ 1952 ~од 

36. Резолюция об ассигновеЕиях на 1952 Финансовы~ год, nринятая 

Генеральной Ассамблеей 21 декабря 1951 года на ее 357-м пленарном 

заседании, утверждает временный кредит в размере 5 500 000 долл.nо 

ново:rvот разделу uюдже'!'а на :1952 год) а vr~.1r~ннo ЕО 1;азделу 33 q,асти ХП 

(Расследования: анкеты и другие виды деqтельности)" 

Пункт 3 этой резолюции гласит: 

11 Средства_. ассигн•)ваншrе Г!О части ХП, не расходу2'лся до ~ех 

порJ пока Генеральная Ассамблея не. одобрит такие расходы согласно 

-.:нумк.сrу. 2 статьи ::1.8 Устава, за исключ:е~'1ием су:мт;tЫ, не: прс.:s:::Jmающей 

одной двенадцатой сум}М, израсходованной в 19Е: Финансовом году на 

расследования и анкеты и на Бюро Организации Объединенных Наций no 

обслуживанию на J\<Lecтax, Рсоторая может быть израс.хо.z:::ована без тако-

вого утверждения Генеральной Ассамблеей, и при условии, что ассигно-

вания по части .ХП rrи D н:оем cJiyчae не должны nредрешать будущих по-

с тановлений Генера-J:ьной }J.ссамбле~/]: 11
• 

Пункт 6 то~ же резолюции гласит: 

"Если ГенераJ1ьная А::са:~бJlеЯ не о,z:rобри·~· ?Твержденных в настоящей 

резолюции ас,сигнованr~'~i I-iЛJii ..:;окрсЗ.ТI·IТ их,~ государствг--члены Организации 

получат соответствующий зачет в счет причитающихся с них взносов 

или же им будет FJоз:ь·IJащена соотое~ствующая ча~.тr., yп.rra.c!e:-rнr::rx ими 

взносов 11
• 

:В соответстви,,: с~ пугrктоJл 3 :этой резолюции .КоJ,Iитет приступил к 

подробному рассмотрению необходиJVеьrх Сiюд:жетчых средств ДJ1Я различных 

видов деятельности~. для которrх ранее не было предусr,:отре:t':о 

/ нссигнований 
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ассигнований~ Подробности решений Комитета по этим вопросам включены 

в отдельные раздельт настоящего ДОI-{Лада. 

37. Отдельные с~~м:мы ниже I:онсолидированы, с указанием целей, для: 

которых Civceтa утверждена и раз:меров соответствующих су:г-л:~. 

Раздел 

1 

3 

5 

5а 

16 

20 

Сумма в 
долл. США 

Международ~ая: комиссия: для: исследования: 
возможности провести свободные выборы · 
по всей Германии 
Специальная: комиссия: по вопросу о воен
нопленных 

Группа экспертов по дорожным знакам и 

сигналам 

Группа военных наблюдателей в Индии и 
I1акистане 
IСонсультативный со13ет для: Итальянского 
Сомали 

Комиссар Орf's.Е:Изации Объединенных Наций 
в Зритрее 
Комиссар Организации ОбъедИненных Наций 
в Ливии 
Трибунал Организации Объединенных Наций 
в Ливии · 
Специальный комитет по балкаискему вопросу 
Медали за службу в Корее 
Соглас~тельная: комиссия и Орган по на-

/ u 

блюдению за выполнением условии перемирия: 
:в · Палестин:е · · 
Трибунал Организации Объединенных Наций 
в Зритрее · 
Комиссия: по объединению и восстановлению 
Кореи 
Репатриация греческих .~етей· 

Бюро Организации Объединенmrх Наций по 
обслуживанию на местах 

Дополнительный персонал для стрюю1 при 
Центральных учреждениях 

Дополнительные ассигнования: (Женf~:аский 
отдел) дЛя общих расходов по персоналу: 
канцелярия Верховного комиссара по делам 

беженцев · 

17 100 

25 000 

9 970 

680· 000 

160 000 

135 000 

83 000 

125 900 

85 ооо· 
327 500 
545 000 

28 900 

150 000 
30 000 

510 000 

100 000 

20 000 

/2Оа. Дополнительное 
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Раздел Назначение Сумма в долл. 

20а Дополнительное ассигнование:канцелярия 139 100 

25 

31а 

34 

Верховного r-сом:иссара по делаы беженцеu 

Официальные отчеты: 
доклад Консультативного C')lJC-J":'a дJIЯ 
Итальянского Сомали 
Доклад Комиссии -Организации Объединенных 
Наций для Эритреи 
Доклад Комиссии Организации Объединенных 
Наций для Ливии 
Доклад Специальной комиссии по вопросу о 
военнопленных 

Докла~ Палестинской согласительной комиссии 

Стоимость сооружения зданий Центральных 
учреждений 

1 ' 

Надбавка на дороговизну для персонала в 
Центральнчх учреждениях 

Итого 

3 000 

3 000 

7 500 

5 000 

s 000 

1 000 000 

1 330 000 

5 524 970 

38. 13ьrшеупомянутые ассигнования будут ФинансироRаться в пределах 

5 500 000 долл. из ассигнования, временно утвержденного по разделу 

33 бюджета на 1952 год. Комитету сообщили, что Генеральный Секре-

тарь попытается пекрыть остаток, исчисляеNtЫЙ в настоящее время в 

24 970 долл. путf:и перечисления ассигнований между другими разде-

лами бюджета. 

Если Генеральная Ассамбл~я утвердит смету, рекомендуемую в 

настоящем док~l:аде 1 сумма, подлежащая разверстке между членами 

Организации на основе общой сметы, утвержденной в резолюции Гене-

ральной Ассамблеи от 21 декабря 1951 г., не потре~ует никаких 

из .'-rенений, как :это предус~~:атривалос ь в пункте 6 :уr:аз ан ной резолюции 

Разд§U• Генеральная Ассамблея, ее коиrиссии и r-сомитеты. 

39. а) На своем 357-м пленарном заседании Генерильнан Ассамблея 

утвердила ассигнование в размере 59 100 долл. на ~ессию Комиссии 

международного права в Центральных учреждениях, предполагая: что 

она продлится одиннадцать недель. 
/В соответствии 
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В соответствии с рекомендацией, содержащейся в четьгрнадцатом до

кладе за 1952 год :Консультативного кш,:итета (А/2073) ,:Комитет рас-

смотрел измененную см:ету для этой :Комиссии, имея в виду десятине

дельную сессию в ~J:(еневе. 

Представитель СССР высказал :ъшение, что, уско:уив работу на засе

даниях, срок сессии этой :Ко1сис сии м:ожет быть сокращен. Он согласился 

также с замечанием Консультативного комитета, что ввиду выеоной ква

лификации членов Еомиссии содеiiс·твие более высококвалиф:vщированных 

членов Секретариата обычно не будет необходимым. Он предложил сокра

тить реко:мендованную КонсультативнЫм комитетом Сl\'~ету на 10 000 долл. 
Несколько членов заявили, что до.сти:r<ения 1Сомисси:и нельзя измерять 

числом ее очередных за,сЕ::даний; сложность ее JJаботы требует целого ря

да под:ко:митетов и интенсивной исследовательской работы. По мнению 

:Комитета рекомендованная Кон су льтати:вньnvr Iюl.1И'.г.это.м cyмiv.La является 

минимумом для удовлетворительной сессии, хотя никто не возражал 

против того, что рс-шо:r:..юндация :r~онсультативного ко:м:ите'r2. относительно 

числа сотрудников, командируе:t-.Гtых из L,ентральных учреждений, можRт 

быть принята без ущерба для работы :t~омиссии. 

Отклонив предлож~нио Союза Соьнтских Социалистических Республик 

21 голосом: против 5, при 10 r.;озд<С:::?Ж[~Ешихсн, :Коыиг.rот· утвердил 33 го

лосами при 5 воэдuржавшихся, п:ричом н:и:Ето не голосоnал протиз, ре

комендацию I<онсультативного коJ.\~итета ассигноiJать 50 100 долл., како
вую сумьт.у Генерг.льная Ассаыблея yJ.tee одобрила. 

ь) На своем 323-м э~седании Ешплтет обсудил не обходиные бюджет

ные ассигновг.ния для Специс:',льной комиссии по r:опросу о военноплен-

ных. Генеральный с~кретарь иредлагал ассигновать 32 200 долл. В 

своем пepnol.i.c докладе эа 1952 год (А/2033) Консульте>.тю:шый комитет 

предложил ассигновать 30 000 долл., на како:ьую cy}).'il.дy Гбнеральный 

Сеi-<ретарь согласился при услоuи:и, что он будет и~еть свободу дейст

вий Е пределах этой cyм:r:.~r. Представитель Союэа СоDетских Социалисти-

ческих Республик эаю::;ил, что его делегс:щия по принцип:иальным сообра

жениям возражает проти:s учреждения СпеЦиальной комиссии; т.:.'..к как это 

протю.:;оречит статье 107 Усташ",; он поэто:~-ду бу,1ет голосовать против 

рекомендов~нного ассигно~~ния. 

/ 39 голосами 
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39 голосами против 5 Комитет одобрил рекомендацию Консульта-

тивного комитета ассигновать 25 000 долл. по разделу 1 главы IV и 

5 000 долл. по разделу 25 (ОФvщиальные отчеты) с соответствующим 

сокращением на 30 000 долл. сметы по разделу 33 бюджета на 1952 год, 

с) На своем 337-м заседании Комитет обсудил бюджетное ассигно-

вание на учреждение беспристрастной международной комиссии под 

руководством Организации Объединенных Наций для производства одно-

временного обследования в Германской Федеративной Республике, в 

Берлине и в Советской зоне Германии с целью выяснить, позволяет ли 

существующее в этих районах положение провести в них выборы в 

условиях полной свободы. 

Представитель Союза Советских Социалистических Республик за-

явил, что его делегация возражает против включения этого вопроса в 

повестку дня шестой сессии Генеральной Ассамблеи; он будет поэтому 

голосовать против всякого испрашиваемого для этого ассигнсЕания. 

23 голосами против 5, при 4 воздержавшихся, Комитет одобрил 

рекомендации, содержащиеся в девятом докладе за 1952 год Консуль
( А/204[5) 

тативного комитетаj,относительно ассигнования 17 100 долл. по 

разделу 1 главы VIII с соответствующим сокращением предварительного 

ассигнования одобренного по разделу 33 бюджета на 1952 год. 

23 голосами против 5, при 4 воздержавшихся, Еомитет решил 

также, что дополнительные ассигнования для этой Комиссии, ecJIИ они 

будут нужны, должны бнть mинансированы а.::Jансом из фонда оборотных 

средств, так как таковые расходы касаются поддержания мира и безо-

пасности. 

/40. Раздел 
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Раздел 3 - Экономический и Социальный Совет, его комиссии и 
комите_ты 

40. а) На 337-м заседании Комитет рассмотрел сметные предположе-

ния на 1952 год по сессии Специального комитета по принудительному 

труду, ос но ванные на докладе Генерального Секретаря (А/С • 5/485) и 

.на одиннадцатом докладе l{онсультатvшного комитета, касающегося 

1952 года (А/2064). 

Ввиду тог~~ чтu с Международной организацией труда состоялось 

соглаоение, согласно которому последняя нес~т 50 nроцентов расходов, 

Генеральный Секретарь предложил ограничить соответствующее ассигно-

ваrше суммой, уже ассигнованной по бюджету на 1952 год. Для того, 

чтобы сгруnпировать все расходы по Специальному комитету, Генераль-

ный Секретарь далее цредложил перенести 9 500 долл. из раздела 11 

в раздел 3 ГJiавыХV. 1\онсуjrьтативныИ комитет согласился с этими 

предложениями, которые охв<1 тывают программу Специального комитета 

на 19 52 год. Коне у льта.тивный I~омите;: также предложил подвергнуть 

тщательному пересмотру путевые расходы персонала по поездкам между 

Центральными учреждениями и Женевой и для сопровождения членов 

Комитета в случае, если будут проводиться анкеты на }.1естах, а также 

расходы по найму временного персонала для отдела перев~дов со ·стро

гим учетом действительно~ надобности. С этой оговорка~ Генеральный 

Секретарь·уполномочивается Финансировать ту часть nрограммы Cne-

циального комитета~ которую возможно будет осуществить в 1952 году~ 

при помощи авансов из Фонда оборотных средств. 

]р,:::.до 1·,q "RTI'ГCJlЬ с; с.· юза С оветсr~их Социалистических Рее публик 

возvазил от vп:с·· 'И свое~! деJ1егации против испрашиваемых ассигнований, 

/ ссылаясь на то 
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ссылаясь на то, что Специальный кш,штет не является прецставительным 

органом и поэтому не способен прийти к удовлетворительному решению 

по данному вопросу. 

31 голосом против 5 Комитет согласился на перенос 9 500 цолл. 

из разцела 11 (Социальный депа,тамент, временный персонал) в разцел 

3 главы.Х:V. Комитет также постановил реком:енцовать Генеральной Ассам:б-

лее в~лючить дополнительный поdпункт в резолюцию, касающуюся dепрец-

виденных и чрезвычайных расходов, принятую Гене9альной Ассамблеей 21 
2/ 

декабря 1951 г.--, прнложенную в проекте резолюции П к настоящему цо-

кладу, который уполномочивает ГенералDного Секретаря покрывать умерен-

ные цополнительЕые ре,схоцы по прове цению програюviЫ Специального кo:rviи-

тета по принудительному труду в пределах цопслнительного ассигнования 

не свыше 72 000 цолл. 

ь) На 33 7 _,,, ::;асе ца::-;ии КсJ,;итет утвердил 29 голосами, Ери 5 воз-

цержавшихся, приче~i никтс не голосовал против, рекомендацию Консуль-

тативного комхтета, изложенную в его десятом докладе, касающемся 

19 о? года (А/2056) о(1 ассигнованчvz 9 Э70 цолл. по ре,зцел~т З главы XVI 

бюджета на J9~)2 год, на раСХГ)J::Ы по третьей сессии в Централ~оных учре-

жцениях Группы эr-\:спертон по цорожньы знакам и сигнаJiам, с с оответ ству-

ющим сокращениеk асс~rгнования, временно утвержденного по разделу 33 

бюджета не, 1952 год. 

Разцел 4 - Совет по Опеке, его ~омиссии и комитеты 

"±1. Нв, 337 -1\I заседании :Кш.нпет pacci1iOTpeл бюджетные Iviероприятия, не

обходимым oбpaзOJii вытекающие из принятия Генеральной Ассамбjiеей на 

361-м пленарном заседании рез олюци:v,, пре цставленной Че"свертьЕvi коми-
~ 3/ 

тетоы по вогтросу о плеJ1iени зиве и объединения Того-:- Комитет едино-

гласно утвердил предложение ГеRерального Секретаря, с которым 

'l:_j См. А/С.22. 

3 / С J\; • А/ С . '" 1 . 
1 
;также 
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также согласилсЯ КонсультативныJ;;l комитет, о разрешени;.-1 ему заимст-. 

вовать из Фондu. оборотных средств не свыше 41 000 долл. для исполне-. 

ния решения, которое Совет по опе1се может ПРJ:iНЯТ ь на с вое:У следую

щеt:_ сессии относительно посылки специально!/! миссии в подопечные тер-

ритарии Того. Принимая это решение, Комитет также утвердил режомен-

дацию о дополнении текста резолюции о непредвиденных и чрезвычай-

ных расходах, принято~ Генерально~ Ассаi~блеей 21 декабря 1951 года, 

соответствующиы новым подпунктом, приведеиным в проекте резолюции П, 

nр~ложенном ·к настоящему докладу. 

Раздел 5 - Расследоваnия и анкеты 

4.2. На 324-м эаседании Комитет рассмотрел бюджетные ассигнования, 

требуемые для ряда ми(:сиti на :места, причем в каждом отдельном случае 

он основывался на докладе Консультативного комитета. 

а) По главе I Комитет утвердил,41 голоса~ против 5,сметы на 

общую сумму 680 000 доJrл. для группы военных наблюдателей в Индии и 

Пакистане. 

Ь) По главе П Комитет утвердил;4l голосом nротив 5,сметы на 

общую сумму 160 000 долл., вме~те с дополнительны::fl•i ассигнованием 

3 000 долл. по разделу 25 (ОФициа~ьные отчеты) цля Консультативного 

совета подопечной территории Сомали под итальянским управлением. 

с) По главе Ш Комитет утвердил 36 голосами против 3 сметы 

на общую сум·му 135 000 долл., с дополнительным ассигнованием 3 000 

дnлл. по разделу 25 (ОФициальные отчеты) для Комис6ара Организации 

Объединенных Наций в Эритрее. 

~) По главе IV I-\омитет утвердил две от дельных сметы: 

1 i ) 'а голосом 
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i) 41 голосом против 5, прvт 2 во::;державшихся, - Е,ссигнование в 

125 900 долл. на Трибунал Организации Объединенных Наций 

в Ливии, 

ii) ._j 7 голоса;,iи против 5, - &се игнование в в: ОС О долл. с допол

нительныл ассигнованием 7 500 долл, по ра~делу 25 (ОФициаль-

ные отчеты) на предполагае1'сые расходы по л:vй~Еидации управ-

ления Ко11ШСсара, н:оторая предвидится на конец декабря 1951 

года. 

е) По главе v Кш1штет утвердил :::::: голосами протиЕ 5 дЕа отдель-

ных мероприятия, касающиеся Специального ко;~rитета ОрганиJации Объеди-

ненных Нс:щиt; по балканскому вопросу: 

i) в 85 000 долл. на расходы, ожидаемыа Е свя?и с л~~видациеr 

деятельности Специального комитета, 

ii) реtсоJrсендацию Консультативного :t~омитета о покрытии расходов, 

вызываемых деятельностью Балканс:t(ОГО подкшttитета IСомиссии 

по наблюдеr-rию :за поддержаниеи i·:ира при помощи Е~вш-rсо:в из 

~онда оборотных средств, ввиду того, что соответствующее 

обязательство I\асается поддержания мирь, и бе'<оnасности. 

f) По главе IТII I{омитет на ~~З-1л ~·аседании утвердил, .:::.а голо-

сами против 5, при 1 :создержавшеJvtСЯ, бюджетное ассиrновг,ние в разг.1ере 

327 500 долл. на рас~(ОДЫ ГiО ИЗl'Ото:слению отличительных :.::наков за 

службу в Корее. 

g) По главе VI Ко1vrитет на ·= ~8-;,r эг.седании у тверднл, .:: 4 г ел оса-

NIИ против 5, смету Е раз;~тере 5cJ:5 000 дошi. с дополнительным ассигн'J

ванием по ра~делу 25 (ОФициальные отчеты) для Палестинской согласи-

тельной комиссии ОрганиJации Объединенны~ Наци~ и для Органа по 

/ н<::--:.блюдению 
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h) _ По главе rv Комитет на .::::'38-м :::·ас едании у :твердил) 35 rолоса

ми против 5; смету в размере 28 300 долл. на расходы по учреждению 

Трr-~бунала Организации Объединенных Наций в Зритрее. 

i) По главе IX Комитет на 339-м заседании единогласно утвердил 

смету в размере 30 000 долл. для возмещения расходов международного 

комитета l{расного Креста и Лиги общест в Красного Креста по nроведению 

в жизнь резолюции о репатриации греческих детей, предложенной Специ-

альны::.-t пол;,пическим· комитетом (А/2104). 

j) По главе VIII Комитет на ::-:41-м заседании утвердил, ::30 голо-

сами против 5 _, ре:{омендации Консультативного комитета об ассигновании 

150 000 долл., чтобы дать возможность продолжить в течение nервой ча-

сти 1952 года, на ныне дейс твующи:л основаниях, деятельность Ком:исСI:'fИ 

длfi объединения и восстановления Кореи. 

Комитет равньw образом одобрил рекомендацию Консультативного 

комитета"' согласно ri:оторой Генеральному Секретарю разрешается, впредь 

до принятия Генеральной Ассамблеей окончательного решения по этому 

вопросу, Фчнансировап-, работу Комиссии, после истощения кредИта в 

150 000 дслл., при помощи авансов, предоставляемых на месячной основе 

в тех же размерах н:ак и раньше, из Фонда оборотных средств, ввиду то-

ГQ, что соответствующее обязательство относится к поддержанию мира и 

безопасности. 

Утверждая приведэнные выше пункты, Комитет согласился с особым:и 

рекомендациями, изложеннъnvrи в соответствующих докладах :Консультатив-

него комитета и, в соответствии с этим, утвердил сокращение ассигно-

ваний ло ра9делу =~бюджета на 1952 год всего на сумму, равную ассиг-

нозаниям сдел:=tнньnvr, r;:ак указано выше, по разл.ичным глю:>ам разделов 

5 и 25. /По nричинам 
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По причинам, изложенньnvr :в Официальных отчетах заседаниИ rСомите-

та, представитель Союза Советских Социалистических Республик, поддер-

жанный некоторыми другими представителями, :выска~;ался от И11!ени этих 

делегаций против бюджетных ассигнований на указанные :выше цели. 

Раздел 5а - Бюро Организации Объединенных Наций по обслуживанию 
на местах 

43. На :::;~;7-м заседании Кожитет рассмотрел исправленную с;;.1ету 

Бюро Организации Объединенных Наций по обслуживанию на местах, основан-

ную на докладе Генерального Секретаря (А/С. 5/490) и на пятнадцuтом: 

докладе Консультативного комитета, относящемся :1\: 1952 году (А/2074). 

Генеральный Секретарь пощ:ерг перес;лотру потребности в персонале 

Бюро, вследствие замечаний, :выска::оан:r;ыУ в пунт{те 76 :второго доклада 

Консультативного ком:итета по 1951 году, и :в соответствии с эти1л пред-

ложил сократить общее число сотрудников до 120. Исходя из этого со-

кращения, а также и других адиинистративных экономиИ_. было предложено 

свести общи~ итог по разделу 5а :в исправленной сум~rе в 510 000 долл. 

Кон су ль та тивный комитет согласился с этими перест!Iотренными предполо-

жениями. Ранее он реко;vrендо:вал сократить пер:.юначальную смету в 

751 000 долл. ДО 600 000 ДОЛЛ, 

Представитель Союза Советских Социалистических Республик заявил, 

что его делегация принципиально :возражает против всякого ассигнования 

на это Бюро. 

При рассмотрении сметы Котvштет отметил, что Генеральный Секре-

тарь придерживается правила :во~мОЖIIО более эластичного использования 

наличного персонала, с тем чтобы, давая сотрудникwл Бюро разнородные 

задачи, r,;ожно было свести до миниму;мl общее их число. 

2 9 голосами против 5 Комитет утвердю1 рекш..rендацию I{онсультатив
ного комитета о бюджетном ассигновании по разделу 5а, Е 51 О 000 долл., с 
соответствующим сокращением ассигновd.ния, временно 

по разделу 3Э .. 
утвержденного 

/ Пятый 
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Пятый комитет принял к сведению данное Генеральным Секретарем 

зе.верение, что оборудование службы связи для миссий будет устанавли

ваться лишь в тех случаях, когnа это будет приводить к значительной 

ЭКОН01IИИ. 

На своем 339-м заседании Комитет рассмотрел пункты 8 и 9 докла-

да Консультативного комитета (А/2074), относящиесяк вопросу об ор

ганизации службы связи для миссий. Консультативный комитет полагал, 

что хотя соображения экономии и играют существенную роль в вопросе 

организации связи между различными географическими пунктами, такая 

служба связи при нормалЬных условиях не должна создавать конкур~нции 

существующим коммерческим системам электросвязи. 

В дискуссии особенно указывалось на то, что речь идет не толь-

ко о политике на будущее время, но и о практике, которая проводится 

в настоящий момент, и что Генеральный Секретарь должен обратить вни-

мание на уже существующее оборудование с точки зрения возможной эко-

номии и в то же самое время не упускать из виду требований безопас-

ности, возЕикающих в некоторых районах. 

Вопрос безопасности выездных миссий, по мнени~ одного из членuв 

Комитета, настолько важен, что соображению~r экономии ни в ъ:оем слу-

чае нельзя придавать решающее значение. Этот член !:{омитета .· поэтому, 

выразил готовноет ь принять политику исключитель~1ого пользования служ-

бы связи, обеспечиваемой коммерческими предприятиЯJ\IИ, лишь при том 

условии, что соответствующие страны при всех обстоятельствах 

/ гарантируют 
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гарантируют Организации Объединенных Наций приоритет для ее сообще-

ний. Представитель другой стро.ны привел nрю,~еры, указывающие l-ra то, 

что в некоторых странах тариф за непосредственную передачу сообщений 

ниже стоимости передачи сообrдений через посредство системы Органи-

зации Объединенных Наций, есл~ при это~ иметь Б виду расходы по вы-

плате окладов, по подготовке персонала, путевые расходы и суточные, 

вызываемые системой Организации Объединенных Наций. Соотв~тствующие 

рекомендации Консультативного комитета :могут быть приняты лишь при 

наличии гарантий, что деятельность Организаци~ Объединенных Наций 

в вопросе оборудования службы связи между различными географи-

ческими точками будет строго ограничена и что в каждом отдельном 

возникающем на практике случае вопрос будет разрешаться на основа-

нии особых обстоятельств данного случая. 

Приняв во внимание вышеизложенные замечания, Комитет 29 го-

лосаr.rи против 5 утвердил точку зрения Консультативного кш.штета 

по вопросу об оборудовании электросвязи, изложенную в пунктах 8 

и 9 его пятнадцатого доклада за 1952 год. 

/ Рз.здел 16. 
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Раздел 16. Департамент административных и финансовых служб 
• 

44. Одновременно с пересмотренной бюджетной сметой Бюро ерганизации 

Объединенных Наций по обслуживанию на местах (раздел 5а), Комитет 

приступил на своем ЗЗ?-м заседании к рассмотрению вопроса о потреб-

ностях в персонале для охранной службы в Отделе управления зданиями 

Центральных учреждений. Генеральный Сеi-~:ретарь потребовал учреждения 

добавочных 40 должностей стражей, вместо сокращения в штатах Бюро 

Организации Объединенных Наций по обслуживанию на местах, как это 

первоначально предполагалось, и представил смету на дополнительное 

ассигнование в 100 000 долл. В своем пятнадцатом докладе за 1952 
(А/2974) 

год/Консультативный комитет nрисоединился к этим предложениям со 

следующими оговорками: 

i) набор стражей должен соответствовать темпу хода строитель-

ных работ постоянного здания Центральных учреждений, и 

ii) следует полностью учесть расход на стражей, предназначен~ 

ный д~я противопожарной службы, при переговорах о ставках 

страховых премий, относящихся к зданиям Центра.льных учреж

дений. 

В ходе прениf1 по этой статье было указано, что Генеральный 

Секретарь обязался иметь в виду возможность введения системы само-

страхования в Организации, а также, принимая во внимание сложность 

связанных с этим вопросов, желательно и 'необходимо .• чтСJбы Генераль-

ный Секретарь, в консультации с Консультативным комитетои, продол-

жал изучение вопроса о взаимоотношениях между Бюро по обслуживанию 

на местах и Службы безопсенести Центральных учреждений. 

Крмитет, Зi голосом против 5, одобрил рекомендацию 

/Консультативного 
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Консультативного комитета относительно увеличения на 100 000 долл. 

ассигнования ро этому разделу, с соответствующим сокращением в ассиг-

новании, временно утвержденном по разделу 33. 

Раздел 20а.- Управление Верховного комиссара по делам беженцев 

45. На своем 311-м заседании 13 декабрБ 1951 г. Пятый комитет при-

ступил к предварительному рассмотрению бюджетной сметы для Управления 

Верховного комиссара по делам: беженцев. Вслед зе .. общим:v:: :;трениями, 

Комитет рекоw.ендовал утвердить предварительную смету L 500 000 долл. 

по разделу 20а, с тем: что эта смета будет впоследстви~1 ~одвергнута 

подробному обсуждению в свете всех т.ех замечаний относительно работы 

Уnравления Верховного ~омиссара, I\:оторые Трети!;\ коr,;итет мож'"т поже-

лать сделать. Это решение было занесеРа в раздел ?Оа доклада Пятого 

комитета о бюджетной смете на ~L952 год ( А/2022). 

На своих 328-м и 329-м заседаниях 17 января 195~ г. Пятый коми-

тет подверг новому рассмотрению бюджетную смету для Управления 

Верховного комиссара по делам беженцев с учетом взглядов, изложен-

:шх в докладе Третьего комитета Ге:r-rеральной Ассамблее (А/2 084). 

46. В вступительном заявлении к бюджетной смете :Верхvвный комиссар 

nодчеркнул, что, поскольку 1952 год будет первым полным годом 

работы его Управления, трудно рассчитывать на то, что бюджет его 

может свестись к цифре бюджета на 1951 год. Бюджетная смета на 

1951 год не была основана на работе в течение полного года и, более 

того, в ней в некоторой степени принималось в расчет существование 

Международной организации по делам беженцев. Он закончил свое 

заявление указанием на то, что, действуя в духе компромисса, он 

согласен сократить свою смету с общей цифры в 803 000 полл.(включая 

/расходьг 
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расходы по общему персоналу, по общему обслуживанию и по печатанию 

по контрактам в расположении Центральных учреждений Управления -

A/C.5/L.125) до 751 000 долларов. 

/4 7. Во время 
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4 7. Во врелш последующего обсуждения сметы различные делегации 

высказали ряд замечаний относительно деятельности Управления. При 

этом подчеркивалась необходимость дать определение административным 

и оперативным расходам в области попечения о беженцах, ввидJ того 

что некоторые правительства приняли за правило, что оперативные рас-

ходы должны финансироваться исключительно з& счет добровольных по-

жертвований, имея в виду также положения пункта 20 Ус;та.ва Управле-

ния Верховного комиссара, который гласит: 

11 Управление Верховного комиссарафинансируется :в раыках бюдже-

та Организации Объединенных Наций. Если Генеральная Ассамблея 

впоследствии не примет иного постановления, никакие расходы, кроме 

расходов административных, касающихся фукцианирования Управления 

Верховного комиссара, не относятся за счет бюджета Организации 

Объединенных Наци~i; все же прочие расходы, связанные с деятель-

ностью Верховного комиссара;Финансируются при помощи добровольных 

пожертвований 11
• 

Эта проблема определения ~же возникала в связи с предваритель-

ным обсуждением сметы, причем было решено, что, в соответствии с 

ходатайством, уже включенньп:r в док~1:ад Пятого комитета Генеральной 

Ассамблее по бюджетной смете на 1952 год (А/2022, раздел 20а), 

Консультативный комитет по административным и бюджетным :вопросам 

представит доклад о возможности дать такое определение на одноt_ из 

последующих сессий Генеральноt: Ассамблеи. 

48. Был поставлен вопрос о числе и личном составе отделений Управ-

ления, в особенности принимая во внимание существование 

оргалов, уже занятых данньп;; ьопрос ом в различных с траr.ах и 
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опирающихся на соответствующее внутреннее законодательство. ~ерхов-

ный комиссар пояснил l{омитету, что существование отделений, главным 

образом, оправдывается необходимостью поддерживать постоянный кон-

такт с различными судебными, местными, социальными и иными властями. 

Отделения оказывают помощь правительствам и не занимаются никакой 

деятельностью, .которая шла бы в разрез с политикой отдельных прави-

тельств. 

49~ Мнение о том, что Управление Верховного комиссара по делам бе-

женцев следует закрыть, разделялос~ двумя представителями, которые 

возражали от имени своих делегаций против всякого ассигнования де-

нежных средств. Ряд других делегаций, хотя и .критиковал порою 

первоначально представленную смету, все же воздавал должное работе, 

предпринятой Управлением. 

50. Во время дискуссии было высказано предположение об установлении 

ассигнования на Управление Верховного комиссара по делам беженцев 

(раздел 20а) на i952 финансовый год в размере 639 100 долл., при 

условии соответствующего изменения ассигнования на общие расходы по 

nерсоналу по разделу 20, главыV ,в том что касается персонала глав-

ного бюро этого Управления. Верховный комиссар .высказа.n мнение, что 

nредлагаемая цифра потребует дальнейших жертв, согласился, однако, 

на нее в надежде, что тю-сое согласие вызовет благоприятное голосова-

ние, свидетельствующее о желании Организации Объединенных Наци11 под-

держать беженцев, возлагающих свои надежды на Организацию. 

После того как это предложение было оФициально'внесено предста

вителем Канады, Пятый комитет, 35 голосами против 5, при 5 воздер

жавшихся утв~рдил ассигнование в размере 639 100 долл. по разделу 

/20а бюджета на 
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20а бюджета на 1952 год (Управление Верхnниого комиссара по д~лам 

беженцев), El также увеличL:ние на 2(; 000 долл. до общеt' суммы 

57 500 долл, статьи общих расходов по переовалу Управления, подле-

жащее включению в раздел 20, главы V (Отделение Организации Объеди

ненных Наци~ в ~еневе). 

51. В со от ветс т виv: с этим, Пяты( ЕОI,iитет ре1\:от.1ендует асс ИТ'Нова т ь 

дополнительно 639 100 долл. по разделу 20а и 20 000 долл. по раз-

делу 20, с соответствующим сокращение~ по разделу 33 оюджета на 

1952 ГОД, 

Раздел 25 - ОФициальные отчеты 

52. В с о от в е те т вии с особыми решения:Еи КОJvситета, -указанными в 

доклада 

разделах 1 и .'i нr:tетоящ"гс' Г а.ссигсiование на оф1П.J,Исльные отчеты 

было увеличеhо с 825 000 долл. до 848 fiOCJ дос':Л., с соnтве\'ствующим 

сокращением по разделу 33 бюджета на 1Э~2 год. 

Раздел 31а - Расходы по сооруженv;ю пос тоянннх зданиi/1 Централь
ных учреждениt~-- ----- --- ---------------- -------

53. Как указано в докладе Комитета ГенеральноJ':-, Асса;,iблее (А/21С') 

~о пункту 46 повестки дня - ц~нтрвльные учреждезия Организа-

ции Объединенных Наци~; доклад Генерального Секретаря, Комитет 

рекомендует: 

i) утвердить асс игнованv;е по новон;у раз.Целу бюджета в раз;,'Iе-

ре не менее 1 000 000 долл. или свыше того, смотря по тому, 

КаКИМИ С YNtJ\IabliИ i1iOЖHO буде'J:' рас ПОЛЕLГ8 Т Ь ПО асс Иl'ЕОВD.НИЮ, пер-

воначалыю ут:еерждеi--:НN:у ::10 разделу ЗЗ, .v! 

ii) уполномочит~ Генерального Секретаря, согласно проекту ре-

золюции Ш, приdохенному к настоящему докладу, авансировать 

j из сЬонда 
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из Фонда оборотных ере де тв суммьr, не npe вышающие. разницу между 

общей суммой требования в 3 000 000 долл. и суммой, ассигнованной 

по указанному выше ·новому разделу. 

Раздел 34 - Надбавка на дороговизну nерсоналу Центральных 

учреждений 

54. Как указано в nунктах 3 по 24 настоящего доклада, Комитет 

рекомендует ассигновать 1 330 000 долл. в качестве надбавки на 

дороговизну для nерсонала Централь~rх учреждений. 

Меры, наnравлен~Iе на ограничение nродолжительности очередных 

сессий Генеральной Ассамблеи 

55. На своем 340-м заседании Комитет обсуждал nроект резолюции, 

совместно внесенный Бирмой, Кубой, Исландией, Норвегией и Эквадо

ром (A/C.5/L.173), в котором сод~ржится рекомендация о назначении 

сnециального комитета в составе девяти членов для изучения nyreй 

и методов ограничения nродолжительности очередmiХ сессий Генераль

ной Ассамблеи по возможности сроком, не nревышающим семи недель. 

Одним из авторов nроекта резолюции было nояснено, что цель 

зтого nроекта резолюции заключалась в том, чтобы обесnечить вклю

чение настоящего вопроса в nовестку дня следующей очередной сес-

сии Генеральной Ассамблеи и обесnечить возможност~ в остающийся 

срок надлежащим образом и подробно изучить все асnекты этого 

вопроса. В nрое.кте резолюции указываются некоторые :\:онкрет~Iе 

пункты, которым сnециаль~rй комитет должен у дели'i'!:> особое внима

ние, и обращается nрось ба ко всем членам Организации Ь..(Сазать 
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содейст.вие I!J''iG1JI Ilредасте.влsпv!Я :всяr<:сJ.-о fОдо. информациVI 111 коюсрет-

ных пред.пожениt'т,. котсрые, :;-то их 11~т-tею1ю, могут помочь .1ри ТL.(v':ель-

ном изучениv административных Пl}Об.пем, возникающ'i1Х в СFIЯЗИ ~ 

ВО :>:JC8X 1:30ПJ!OC;GX. IJ'I'HOC.'1Щl!XC:Я К Д'3,TiiO/t Организацvrи_. MHOГJII'C ЧJIOЬL>I 

желание, прежде;; t:eNi БЫш~азать в те>м :илv, другом смысл::.: С:Вi."''3 мнеЕие 

ПО расш.:&ср:ИБ?:сJ.Ю~;l~7 Г.1)08JП'У ре ЗОJlЮЦИИ,, ПО~iУЧИТЬ ПОЯL'Н:.r-J.ИЯ Не 

1 

только по :-Jрид,ИЧ<Jсt.:и::.r в.сп•;к·га:м: э~ого :::-:н"~рОса, a'J :1 (''i'J-IOcтr·~·eл~нo 
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57. Ряд других представителе·й полагал, что этот специальный 

вопрос не нов:ет быть надлежащим образом рассмотрен в столь корот-

кое время; для него требуется значительно больше вреиени, чем 

имеется в распоряжении те:кущеi' сессии. 

Не:которые представители считали заслуживающиNr особого вни-

нания сов:мrэстны.:~ проеi-ст резолюции, так как затронутые в нем во-. . 
просы вне всякого со!\шения должны быть рассмотрены Генеральной 

Ассамблеей; считая, одн:шо, необходиыым подвергнуть эти пробле-

мы подробному :v;зучению, они полG\.гали, что :ка:ков бы ни был 

проект :резолюции, Еоторыti будет принят Rонитетом, в этом проеЕ-

те не должны подробно подчерЕиваться отдельные аспекты вопроса, 

Еоторыi'· охв~.тывает Т::'..Е :много разнообр::1зных вощоj~. 

58. Представитрль Генорального СоЕротарн обратил внимание Ro-

митета на резолюцию 362(~) о мотодах и процодуре, принятую 

Геноральной Ассамблеей 22 о:ктября 1949 г., пун:кт 6 котороf гла-

сит: 

"Пр(;ДЛС:lГаот Гuнеральному Секретарю проводить соответствующие 

ИОСЛ.::JДОВD.НИЯ И ПрGДОТС1ВЛЯТЬ В ОрОКИ, КаЕИС; ОН ПрИ3НС'оеТ ЖОЛа-

тольным:и, надлш:::~.щио продло.Jiюния об ул-учшониях методов и 

ПJюцодуры Гонорз.льноf~,- Ассс;н,дблои и ou коыитетов, включая 

предложения о ро..сширонии использов~ния uох~ничосЕих и тохни-

чос:ких приспособлониЙ''. 

59. В связи с иысвшоi~ r,~ссто дис:кусоио:~ продстс.витоль Брс::.зИ.JlИИ, 

поддорiз:анr-rый продетавитолом ДоыiИНИ:К2..НС:КО3<:' Роспубли:ки, продлоJi:ил 

Пятому ном:итоту рсномондово..ть Гонсральноi: Ассамблоо в:ключить в 

/продваритольн~® 
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предварителы-rу-.ю т:::овестку днЯ свое~; седьмо1\1 оче;юдной сессии 

вопрос "Меры к сокращению продолжительности очередных сессий Fе

нерально:t-:: Ассамблеи" и поручить Генеральному Сенретарю тем вре:ме-

нем по совещании с :Консультативным коъ.rитетом, с делегациями и 

непосредственно с государства:ми-членю.~и Организации, но имеющи1v:rи 

постоянных делогациГ, подготовить рсэ.бочиf~ док:;тмент, содержащий 

необходи:мые уназания и реномэндации по этому вопросу, о тем чтобы 

этот доку:мент был разослан по возможности в начале 1952 года на 

рассмотрение прс:вительств государств-членов Организации. Это 

предложоние оr-<азалось п::рионлемьrм для :::.второв совмостнога проекта 

розолюции, вследствие чего Комитот ого утвuрдил боз возражений 

и обращз.ст в Б::;,стотцон доюеде внимание Голоральной Ассо.мблси 

на ного. 

Продст::шитоль Союз,'::. Совотсr-<их СоциР.листичоских Роспублик 

полRГ::lЛ, что в отношеiЕЕ!i: основного вопрос:J., против которого со-

вотсr:с::я долс,гс-~ция пр:о·дсте'.Lилс:. тзсзрс.)l:.uния, но 1ю:~:от быть принято 

тешею рошснио. 

27 ГОЛОС:\.ЫИ п:::юТИВ 6, Il}::'II 3 -:=оздС'рЛС''JJШИХСЯ, КШIИТОТ ПОСТ::t-

ноD:ил вкш~ч:ить текст прс,дло:~сония Бр.;.э:илин j:J с:sо:й доклг;,д и предло-

шить ого ~н:и~mнию Гонор~льной Ассамблеи. 

1 60. Пяты:t': 
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·60. Пятый комитет рекомендует Генеральной Ассамблее nринять следую

щие резолюции: 

~е.ео.~SЩЯ, I 

УТВЕР.ЖZШНИЕ РАСХОДОВ НА 1952 ФИНАПСОРЫЙ ГОД 

Генеральная Ассамблея 

'1. nостановляет, что в соответствии с nунктом 3 nринятой ею 

21 декабря 1951 г. резолюции,!fнастоящим утверждается изра~ходова
ние средств в 1952 Финансовом году в общей сумме 5 524 970 долл. СШАJ 

расnределяемой no нижеследующим разделам: 

Раздел А. Организация Объединенных НациР'~ (в долл. США) 

1. Гене~альная Ассамблея, ее комиссии и 
комитеты 42 100 

З. Экономический и Социальный Совет, его 
комиссии и комитеты 9 970 

5. Расследования и анкеты 2 350 300 

5а. Бюро Организации Объединеншrх·Наций no 
обслуживанию на местах 510 000 

16. Деnартамент административных и Финансовых 
служб 

20. Отделение Организации Объединентiх Наций 

20а. 

25. 

31а. 

34. 

в .Женеве 

Уnравление Верховного комиссара Органи
зации Объединенных Наций no делам 
беженцев 

Официальтrе отчеты 

Расходы no nостройке зданий Центральных 
учреждений 

Надбавка на дороговизну nерсон.алу Цен
тральmiх учреждений 

Итого 

у' 
А/1.21. 

100 000 

20 000 

139 100 

23 500 

1 000 000 

1 330 000 

5 524 970 

/ 2. Генеральный 



',/')0')')/ 'dd l 
.L l. ·~ .:... ....... ~ 1. • 

Eussi:o.n 
~-'=tзе 44 

i ) фин;::шсирозс:tть р~сходн, пr>.::д:;тс1ют:ранн:ь~з г:rr:.u~:э в 

пункте 1, до 5 500 000 долл. CIZA путеJ\i: ш::рочнсла-

НИЙ ИЗ р::l3ДОЛ~~ 33 (РаССJ!3ДОВС'.НИЯ, :\,НКС)ТЫ И друГИе? 

виды деятельности) бюд.!::с,тноi~ Cli·Ie;тн но. 1952 год, 

а В ОТНОШОН:ИИ ОСТRЛЬНОЙ ч:?.СТИ CYMJ!.IE В ?4 Г::70 ДОЛЛ. США -

посредством пnречислuния кредитов из друг~х р~з-

долов бюджетно~ смоты на 1952 год; 

ii перечислять нредиты из рс:tэдолсv 34 ( Н::;.дбавни н:;., 

дороговизну пе;рсон<;_л~т Центральных учрsждений) 

В С ООТВОТС ТВУIОЩИС· другие ре13Д('ЛЫ бЮД/~lОТНОЙ CJ\iiOTЫ 

н::;. 1952 год. 

/ Реэ ОЛ?JЦИЯ li 
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Реэd.?РЩШЯ II 

НЕПРЕДВИдЕНВЫЕ И ЧРЕЗВЫЧд.ЙНЬIЕ РАСХОDЫ 

Генеральная Ассамблея 

постановляет дополнить резолюцию о непредвиденных и·чрезвычай-

ных расходах на 1952 финансовый год, принятую Генеральной Ассамблеей 
2/ . 

на 357-м пленарном заседании 21 декабря 1951 г.,- следующими двумя 

подпунктю,;и" которые должны быть включены перед последним абзацем 

означенной резолюции: 

"d) обязательств, не превышающих в общей сложности 72 000 долл. 

США, которые могут потребове.ться для покрытия необходимых 

добавочных расходов на проведение в жизнь программы Спе--

циального комитета по вопросу о принудительном труде; 

е) ОбЯЗаТеЛЬСТВ, не превышаЮЩИХ Б общеЙ СЛОЖНОСТИ 41 ОQQ·долл. 

США, которые могут потребоваться для покрытия необходимых 

расходов по посещению подопечных территорий Того." 

Pe~o.mr.:щ.g ш 

ФОНд ОБОРОТНЫХ СРЕДСТВ 

Генеральная Ассамблея 

nост~новляет дополнить пункт 5 резолюции о Фонде оборотных 

средств, nринятой Генеральной Асса~;блеей на 357-м nленарном заседании 
~/ . . 

21 декабря 1951 г., следующими-подпунктами: 

2/ A/L.22. 

3/ A/L.23. 

/" h) все cyмJVrы 
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h ) всо суммы, но прuвпшо.:ЮЩио 2 vCO Ouli долл .. США, Еотор::ою 

НD.ЦИi~; 

i с :ri~о~двс,рит,_лыюг'J согл?,сия: К::,нсультс.,тиьного коr.i:ите::т~ 

торью счит~ются в J?:-'..CПO]J.i=iJI\ онии Г'-'JНСJJ:'~л.ыюго Се;кре:;тс:~ря: 

26 ЯНВс,рЯ 1952 Г. р~3 ОЛЮЦ101 О П·::;~ :о ЩИ ПС.,ЛОСТИНСК:ИU бс-

11 
J::(OHЦCl:M • liB~.HCИpOБ::'..J:iНlJO В T~'.r:OM ·по~JЯ.ДКО CJi.1~vlLI ПОДЛ(;Ж:...'.Т 

ПОЗДН~_;О 31 Д._;Кс.,бр~'I 1952 г·_:,::;~'-". 

A/L. 59 1 l·ез олюция rv 



A/2~22/Add.l 
Russiэ.n 
Рэ.gе 47 

КОГ.~РОЛЬ И ОГР АНИЧЕЕИЕ ДОКУIVIЕНТАЦИИ 

о~ме~~5 ~Re принятые ме~ы и достижения в деле документации 
--w--т'- f.J 

и С'l:аб.-':.'IИЗа'.\ИИ: ±~з цэ.:гсльсн:ой работы, 

OL'JI;rA'-!aя, оцzrш·со, возрастатс;.цее количество документов, '.сребу-

еи[ЬJХ paзл:.iЧH.h.LM.vi органатvrи Объединенных Наций" и все увеличивающиеся 

затруzщ ~ ~ш, с кс:.:орыми сталкиваются делегации, стремясь исполь-

ЗС~'Э.ТL Э'ГУ.! ЦOI\::)"i•icЭH:'rT ВОЗМСЖНО белее продуКТИВriЫМ Образом, 

.9_ '2.~'~:-аьа::=."' т.~ :;:о о L.;альнейшие меры по сокращению расходов на 

цс::ументаu,И'1 бу:т:;;r успеmными лишь з. том случае: если будет сокра-

щено не только чис.тrо цокуJ!Lентов.,., ыо и и:~ размеры и количество · 

в:шуск<tсr·ых :.:>к:з емплярсв .. 

1. fl_J:;Gдл::.:tj'CJ..G'J~ госуцарствюJI-ЧЛЕ:!·IаМ Организации: 

~) ~~Jссбстноввть сокращению до минимума числа документов и 

~-- ::., с · -·~тJ; ~z_. :в r~ст оръrх пре цусматривают с я исследования и 

'J;c,:c;:J~CГ'~I 11 их распространение, лcr-ro указывался охват та-

~.vrx ~сслеиований и цоклацо~; 

::.i) соrрг.що,я ЧИ(;.ЛО цокументов и разме-р каждого из них и 

гтр:;цъявJIЯЯ требования .лишь на таю·1е документы) которые 

бе~услсвно необходимы в силу той или иной резолюции или 

рзшо~и~ ка~сго-лиJо органа Сбъединен~ых Наций или кото-

р~э ~пnедsленно относяtся к обсужцаемому пуцкту повестки 

/ь)способствовать 
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Еенных Haц:v.J цшr засецаниrr !IЯИ т~ля БЫrтО.1IНеНi1Я Фунющй 

Сек:оета.рт.шт ~; 

целвгаций~ э~ли OF~ не поцпа.цают поn ТрАбоввчtq~ ~nеду-

n::з:r.:>:,:.y рассылаы~~ых в :rл:e~n:r.yнapoщ-ro1" масштаб·:: Lт.о:::-унеrттов и 

рассылку цоr<:~ументов: нюшд.юцихся еще в стадии проы\тог; 

d ) прецстаплять всеЕ opгaнaJvi Объединенных Наций, до гриняти:.r 

' 
/ПО 
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по последней и, по возможности, смету комnенсирующих эти 

расходы поступлений от nродажи таких документов; 

е) усилить внутренний контроль документации, настаивая на 

точном выполнении издательских планов, чтобы не вьmускать 

r.-rенvжный материал или уже изданные материалы; 

f) предоставить делегациям услуги сотрудников Секретариата 

для консультаций по вопросу о правильной классификации до-

кументов, с тем чтобы избегать, по мере возможности, по-

вторных требований на уже розданные документы. 

/ I' е-з олюция V 
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ПРОГРАМ1v1Ы РАБОТЫ, ПРОВОДИitЫЕ JA ОТВЕТС'Г3ЕННОСТЬЮ ОРГАНИ.:::АЦИИ 
ОБЪЕДИНЕНБЫХ НАЦv'П., Ф!АНАЗСИРУЕ;,·IЫЕ ДОI;РОЕОЛЬНЬk:LИ В:.?НОСАЫIИ 

Генеральная Ассш~блея, 

считая, что система д'Jбровольных взносов, установленная для 

финансирования различных програми _;:Jаботы, осуществляеii'IЫХ под непр-

ередетвенным руководством: Органи:::ации Объединенных Наций не j1~ол~ет 

уменьшить административной ответственности, сЕязавной с этими pacJCO-

дами, 

считая, ввиду этого, что ащ![инистра тивные расходы по таким 

програ;,,Iмам должны быть предмета;~ столь ze тщательной проверки I~RI\: 

проверка, применяо:.гtая к аналогичным расхода;-.'[, прои:зводимым по обык-

новенному бюджету Организации 0'5ъединенных Наций, 

считая также, что действующеt: :с настоящее вреi.1Я системой и со-

ответствующиNI ей администрв,тивньп;: :=шпаратом финансирующи1·.т эти програм-

мы правительствам не обеспечиьается :со~1rсожности проверять проводимую 

работу, 

учитывая далее то обстоятельство, что большая часть прави-

тельств, участвующих в проводимых програwtах работы, представлены в 

' 
Генеральной Ас саиблее Организации Оu':::>единенных Нациr':'r, и 

считая, наконец, что опыт прошлого, а также огромны~ масштаб 

прогрru,п~гt и разнообразие деятельности пока::-али неоGход:имость и целе-

сообразность применения более полного <:iдминистративного 1-;:онтроля в 

интересах координации и с целью обеспечения конкретного руководства 

пра:нительств 

со стороны/госу дарств-чJiенов Организации Р про:ведении этих npoгpctТ·,I;vJ: 

Б ЖИЗНЬ, 

1 ·' _j_. 
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1. nостановляе!_, чтобы административная сторона nрограммы· 

технической nомощи, Финансируемая добровольными взносами и осуществ-

Jiяемая Организацией Объединенных Наций, оыла предметом столь же 

тщательн:о/1 проверrси Консультативным комитетом по ащшнистративным и 

бюджетным вопросам, каr'= проверка, I"\:оторая применяется в отношении 

расходов, произвощ·:};iЫХ за счет обыкновенного бюджета; 

2. nредлагает Консультативному комитt:ту по административным 

и бюджетньпvi вопросам при рассмотрении отчетности специальных програм1v1. 

работы, утвержденных Генеральной.Ассамблеей и Финансируем~х за счет 

внебюдже~ных средств, уделять особое внимание административной 

пран:ти:-:е и порядку расхоцо:ьания средств по этим программам и пред-

ставлять свои соображения· по этому вопросу в цокладах Генеральной 

Ассамблее. 




